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ВИЧ-инфекция и 
е¸ профилактика

В Лесном проживает более 50 ВИЧ-
инфицированных; есть и дети

По городу ходят слухи, будто 
бы Негосударственный пенсион-
ный фонд «Семейный» перестал 
существовать и потому, мол, не 
производит людям выплаты. Не 
верьте, люди, слухам. НПФ «Се-
мейный» как работал, так и рабо-
тает. Вся достоверная информа-
ция – в интервью с Татьяной ВЕ-
РЕТЕННИКОВОЙ, специалистом 
НПФ «Семейный» по городам 
Лесной, Нижняя Тура, Качканар.

- Негосударственный пенсион-
ный фонд «Семейный» был орга-
низован в 1994 году. Учредителями 
фонда являются комбинат «Элек-
трохимприбор» города Лесно-
го, Качканарский ГОК, Трамвайно-
троллейбусное управление в Ека-
теринбурге, другие предприятия. 
Наша цель заключалась в том, что 
предприятия копят деньги из при-
были, мы на эти деньги начисля-
ем проценты и копим людям к пен-
сии дополнительные средства. В 
итоге люди получают дополнитель-
ную пенсию за счет предприятия. 
С 1995 года мы начали произво-
дить выплаты по всем филиалам – 
в Лесном, Нижней Туре, Качканаре, 
Екатеринбурге. Сейчас уже суще-
ствуют филиалы в Удмуртии, в Са-
рапуле, в Заречном, к нам присое-
динился Негосударственный пенси-
онный фонд в Уфе - «Уфа-гарант». 
Словом, нашим фондом охвачена 
вся Свердловская область и не 
только, и выплаты производятся 
по всем филиалам по сегодняшний 
день. Мы продолжаем работать.

- Татьяна Михайловна, люди 
вынуждены верить слухам о 
плачевном положении фонда, 
потому что за октябрь, ноябрь 
деньги к ним на счета не посту-
пали…

- Сейчас, как и во всем мире, в 
связи с кризисом, у нас временные 
трудности. Действительно не пере-
числены выплаты за октябрь, но-
ябрь, но только на счета в «Урал-
ТрансБанке», на счетах в «Сбер-
банке» задолженность за октябрь 
и ноябрь закрыта. Хочу успоко-
ить всех участников нашего фон-

да – в ближайшее время все поло-
женные по договорам деньги люди 
получат. Это притом, что комбинат 
«Электрохимприбор» с этого года 
работает с другим Негосударствен-
ным пенсионным фондом «Атом-
гарант», который является корпо-
ративным. Тем не менее НПФ «Се-
мейный» весь год стабильно рабо-
тал и продолжает работать – вы-
плачивать людям дополнительные 
пенсии. В Лесном 3651 человек яв-
ляются участниками нашего фонда.

- Люди считают, что ваш 
фонд задерживает их личные 
деньги…

- Это неверный подход. В 1994 
году мы заключили договоры с пред-
приятиями, и выплаты, которые по-
лучают участники фонда – это дохо-
ды предприятий плюс наши процен-
ты. Именно поэтому я и говорю о за-
слуге нашего НПФ, который, не полу-
чая весь этот кризисный год средств 
от предприятий, все-таки находил 

возможность про-
изводить людям 
выплаты. В этой 
связи хочу уточ-
нить важную ин-
формацию: в «жи-
ровках» с зарпла-
той (например, у 
работников ком-
бината «Электро-
химприбор») про-
ставлена сум-
ма, которую пред-
приятие челове-
ку по договору 
с НПФ «Семей-
ный» перечисли-
ло на счет, откры-
тый на его имя в 
банке, а не удер-
жало из зарплаты. 
Участники фон-
да заблуждаются, 
если думают нао-
борот. В 2009 году 

средняя по городу дополнительная 
ежемесячная выплата за месяц со-
ставила 264 рубля; на комбинате 
«Электрохимприбор» – 275 рублей; 
в ЦМСЧ – 155 рублей, в Управлении 
образования – 210 рублей; у работ-
ников администрации – 198 рублей.

Другое дело, если человек заклю-
чил с нами индивидуальный дого-
вор. Тогда люди (физические лица) 
копят себе дополнительно на пен-
сию из собственной зарплаты. У 
нас копятся деньги предприятий из 
прибыли и параллельно люди сами 
себе копят. Потом они получают с 
двух счетов – от предприятия и со 
своего счета, в среднем 3642 рубля 
в месяц. В нашем фонде работают 
индивидуальные пенсионные про-
граммы «Достаток», «Я сам», «Ра-
ботающий пенсионер».

Кроме того, за 2009 год фондом 
было оформлено 29 договоров на-
следования. Да, накопленные НПФ 
«Семейный» дополнительные пен-

НПФ «СЕМЕЙНЫЙ» – ЭТО 
ПО-ПРЕЖНЕМУ СТАБИЛЬНОСТЬ, 

НАД¨ЖНОСТЬ И ГАРАНТИИ
сионные средства можно наследо-
вать. Договоры оформлены, по ним 
выплачены все деньги.

- Еще раз хотим напомнить лю-
дям, что НПФ «Семейный» не 
слагает с себя взятых обяза-
тельств, - включается в разговор 
Татьяна УФИМЦЕВА, генераль-
ный директор транспортно-
логистической компании «Се-
верный ветер». - В 2009 году 
фонду исполнилось 15 лет. Завер-
шается год. Он был и юбилейным 
для нас, и в то же время тяжелым. 
Естественно, мы все живем сей-
час в финансово-экономическом 
кризисе. Для нас он усугубил-
ся еще и тем, что ряд городских 
предприятий ушли в корпоратив-
ные фонды. Получилось, что за 
людей они эти суммы перечислять 
перестали. А за нами сохранилось 
пожизненное обязательство еже-
месячно каждому пенсионеру, ко-
торый подписал коллективный до-
говор на предприятии, стабиль-
но производить дополнительные к 
пенсии выплаты.

Помимо общих финансовых 
трудностей, в июле этого года Гос-
дума приняла поправку к законо-
дательству о деятельности негосу-
дарственных пенсионных фондов 
на территории Российской Федера-
ции. Поправка гласит, что имуще-
ство фонда должно составлять не 
менее 50 миллионов рублей. На тот 
момент уставной капитал НПФ «Се-
мейный» составлял 30 миллионов 
рублей, поэтому руководством на-
шего фонда - генеральным дирек-
тором группы компаний «Маяк Ура-
ла» Алексеем Михайловичем Че-
модановым и президентом фонда 
Светланой Николаевной Шамано-
вой было принято решение о сли-
янии с НПФ «Екатеринбургский му-
ниципальный фонд». Цель такого 
слияния – не потерять позиции и 

продолжать служить гарантом для 
наших участников, заключивших с 
нами договор. В сжатые сроки, за 
4 месяца, в условиях кризиса и со-
кращения персонала, исполнитель-
ная дирекция выполнила решение 
членов Советов фондов.

НПФ «Семейный» - один из ста-
рейших фондов Уральского регио-
на, на 1 января прошлого года он за-
нимал 39 место по России, а в этот 
кризисный год не сдал, а только уси-
лил свои позиции. Так что финансо-
вые трудности – временные. Просто, 
уважаемые горожане, сдвинулся 
график платежей. Он будет восста-
новлен, волноваться нет причины.

- Татьяна Ильдаровна, может, 
у людей продолжает вызывать 
опасение понятие «негосудар-
ственный»?

- За 15 лет существования него-
сударственных пенсионных фон-
дов еще ни один не обанкротился. 
Это факт. Мелкие фонды сливают-
ся с крупными и продолжают рабо-
тать. Может быть, мы и надежнее, 
чем государственный фонд.

По всем вопросам можно об-
ращаться по адресу: Дорожный 
проезд, 1 (база «Компас»), каби-
нет №109, с 11.00 до 14.30; с 10 по 
20-е число каждого месяца; теле-
фон 3-38-26.

Группа компаний «Маяк Ура-
ла» поздравляет с наступаю-
щим Новым годом всех горожан, 
пенсионеров, участников НПФ 
«Семейный»!

Надеемся, что все-таки год бу-
дет более удачным. Благодарим за 
верность. Желаем всем терпения и 
благополучия! Девиз нашего фон-
да: «Цветущая молодость – это при-
ятно. Обеспеченная старость – это 
удобно». Примите, уважаемые горо-
жане, это в качестве пожелания.

Подготовила Ксения РУССКАЯ.
Фото автора.

17 декабря в конференц-зале город-
ской администрации состоялась об-
щественная приемная городского со-
вета женщин по вопросам потреби-
тельского рынка, сферы услуг и за-
щиты прав потребителей Лесно-
го. Этому предшествовала неделя 
объявленного «горячего телефона» 
и экспресс-опроса среди населения 
нашего города.

Вела общественную приемную Татья-
на Уфимцева – именно ей городской со-
вет женщин поручил подготовку данного 
мероприятия.

Была предложена и получила всеоб-
щую поддержку идея провести прием-
ную в форме «круглого стола». Участни-
ками его стали представители женсовета 
О. Фомина, И. Ларионова, Т. Мелентье-
ва, Н. Нихпоева, Т. Щекалева, Е. Де-
рябина, Г. Панькова. Были приглаше-
ны: Наталья Заусова, специалист Ко-
митета экономического развития, торгов-
ли и услуг администрации ГО «Город Лес-
ной»; Алексей Рязанов, Елена Масляко-
ва – инспекторы группы по борьбе с пра-
вонарушениями в сфере потребительско-
го рынка и исполнения административно-
го законодательства ОВД города. 

По частоте задаваемых как жителями го-
рода, так и участницами встречи вопросов 
можно выделить вопросы по обвесам, об-
счетам, откровенной грубости и нетактич-
ности продавцов по отношению к покупате-
лям. Не менее популярны и вопросы каче-
ства предоставляемых услуг: к примеру, в 
этом блоке поднималась тема открывшей-
ся после реконструкции бани № 3. 

Затрагивался вопрос формирования 
цен на лекарственные средства в аптеч-
ных сетях города.

Еще одной из наболевших и острых 
признана проблема продажи сигарет и 
пива из киосков несовершеннолетним, 
прокуренного самими же продавцами то-
вара – фруктов, бытовой химии, печат-
ной продукции.

Не обошлось и без вопросов по поводу 
бесконтрольной стоянки автотранспор-
та на газонах и пешеходных дорожках, 
огромных очередей в почтовых отделе-
ниях города и сберкассах, об отсутствии 
освещения в ряде домов на лестничных 
клетках и в лифтах.

Как очень верно отмечено Н. Заусовой, 
к великому сожалению, люди обсуждают 

Права потребителя – 
понятие всеобъемлющее

Первого декабря мировая общественность 
отметила Всемирный день борьбы со СПИДом. 
Масштабы распространения ВИЧ-инфекции 
приобрели глобальный характер: на 31 октя-
бря 2009 года в Российской Федерации зареги-
стрировано 516 тысяч ВИЧ-инфицированных, 
из них 4,5 тысячи – дети.

Тема Всемирного дня борьбы со СПИДом – 
«Всеобщий доступ и права человека» – подчер-
кивает существующие проблемы дискримина-
ции и стигматизации (наклеивание ярлыков) на 
ВИЧ-инфицированных людей, что является се-
рьезным препятствием для эффективной профи-
лактики, выявления и лечения ВИЧ. Не секрет, 
что у некоторой части нашего населения к ВИЧ-
инфицированным лицам сложилось негативное от-
ношение. Хотя в последнее время положение ме-
няется: общество привыкает к тому, что рядом жи-
вут люди, попавшие в тяжелую жизненную ситуа-
цию. В конце концов, наша толерантность – это по-
казатель социального здоровья, цивилизованности 
и ответственности общества.

В распространении ВИЧ/СПИДа можно вы-
делить следующие тенденции.

Прежде всего, тенденция «феминизации» эпи-
демии: сегодня ВИЧ затрагивает все большее чис-
ло женщин. За последние годы среди женщин ре-
гистрируется порядка 40 процентов новых случаев 
ВИЧ-инфекции, а это значит – растет риск так на-
зываемой вертикальной передачи ВИЧ-инфекции 
от матери к ребенку.

Вторую тенденцию специалисты назвали «мо-
лодежной»: свыше 75% ВИЧ-инфицированных – 
это лица моложе 30 лет. Особо уязвимую группу 
риска составляют потребители инъекционных нар-
котиков, мигрирующее население, лица, вовлечен-
ные в сферу сексуальных услуг, лица, вернувшие-
ся из заключения.

Третья тенденция – рост числа случаев пере-
дачи инфекции через гетеросексуальные контак-
ты: сегодня увеличилось количество получивших 
инфекцию половым путем – до 40% новых заре-
гистрированных случаев ВИЧ-инфекции. А ведь 
это не группа риска, это касается каждого, соответ-
ственно и борьба с ВИЧ перемещается в область 
обычной повседневной жизни, что обостряет про-
блему.

эти проблемы дома, на кухнях, на работе 
с сослуживцами, и по конкретным ситуаци-
ям редко обращаются в компетентные ин-
станции. Все услуги, оказываемые на плат-
ной основе, будь то услуги общепита, лече-
ние в коммерческих клиниках или репети-
торство, подпадают под действие законов 
в области защиты прав потребителей. И 
специалисты по каждому конкретному слу-
чаю готовы дать квалифицированную кон-
сультацию, а в случае необходимости – по-
мочь обратиться с иском в суд. Контактный 
телефон для обращений – 3-74-93.

Алексей Рязанов добавил, что по фак-
там обвеса и обсчета целесообразно 
проводить расследование по горячим 
следам, чтобы нарушители прав потре-
бителей не смогли откреститься от сво-
ей вины. Тем не менее, группа по борь-
бе с правонарушениями в сфере потре-
бительского рынка и исполнения адми-
нистративного законодательства реко-
мендует по всем вопросам обращаться в 
первую очередь непосредственно к ним 
по адресу: Мамина-Сибиряка, 16, ком. 7 
и 12, телефон 4-52-85.

Также в ходе общественной приемной 
городским советом женщин было приня-
то решение об участии его членов в рей-
дах с представителями контролирующих 
органов в места, наиболее «отличающи-
еся» в плане нарушений. Сегодня мы не 
перечисляем все точки и предприятия, ко-
торые наиболее часто называемы в обра-
щениях граждан – в надежде, что их вла-
дельцы и сотрудники знают претензии к 
себе и сами наведут порядок в учрежде-
ниях. В первой половине 2010 года также 
намечаются рейды по досуговым учреж-
дениям, в том числе в развлекательные 
центры, кафе, сауны.

– В рамках «круглого стола» родилась 
идея – на страницах местных СМИ от-
крыть постоянную рубрику «Поговорим о 
житейском», в которой силами женсовета 
при помощи уважаемых читателей – жите-
лей нашего города – будет организован за-
интересованный разговор о различных ак-
туальных проблемах, – говорит Татьяна 
Уфимцева. – Новая рубрика появится в га-
зете «Радар» уже в январе, так что пригла-
шаем поучаствовать в ее создании. «Горя-
чий телефон» – тот же – 3-73-28.

По материалам заседания 
городского совета женщин 

подготовила Наталья ФРОЛОВА.

Свердловская область до сих пор является лиде-
ром в России по числу ВИЧ-инфицированных. Все-
го по области зарегистрировано 42 тысячи случаев 
ВИЧ-инфекции. 

На территории ГО «Город Лесной» за 11 ме-
сяцев 2009 года зарегистрировано 13 вновь вы-
явленных ВИЧ-инфицированных в возрасте с 
23 до 40 лет, из которых 6 женщин. У 12 чело-
век инфицирование произошло половым путем. 
Всего в настоящее время на нашей террито-
рии проживает более 50 ВИЧ-инфицированных, 
у части которых стадия инфицирования пере-
шла в стадию СПИД-заболевания (для сравне-
ния: в Нижней Туре проживает около 200 ВИЧ-
инфицированных, в Качканаре – более 300). В 
Лесном появились дети, рожденные от ВИЧ-
инфицированных матерей.

С 2006 года на территории Российской Феде-
рации работает национальный проект «Здоро-
вье». В рамках раздела, посвященного борьбе с 
ВИЧ-инфекцией и вирусными гепатитами В и С, 
были выделены значительные средства на ла-
бораторные обследования отдельных групп на-
селения (беременных, доноров крови, наркоза-
висимых лиц, больных по клиническим показа-
ниям и других групп) на антиретровирусную те-
рапию ВИЧ-инфицированных, качественное дис-
пансерное наблюдение больных СПИДом и ВИЧ-
инфицированных, включая лабораторную диагно-
стику их иммунологического статуса, социальную 
реабилитацию и психологическую помощь, а так-
же на химиопрофилактику вертикального пути пе-
редачи ВИЧ-инфекции от инфицированной матери 
ребенку.

Приоритетной задачей остается также просве-
щение и воспитание молодежи по вопросам про-
филактики ВИЧ-инфекции. 

Проблема ВИЧ и СПИД – это не только медицин-
ская тема, а комплексная социальная. Ее долж-
ны решать медицинские работники, педагоги, ра-
ботодатели, общественные организации, властные 
структуры всех уровней. Только общими усилиями 
можно добиться реальных результатов по профи-
лактике ВИЧ-инфекции.

Галина ХЛОПЕНОВА, 
врач-эпидемиолог ФГУЗ «Центр гигиены 

и эпидемиологии №91 ФМБА».  

Т. Веретенникова.


